

INTERVENCIÓN DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT, PARA DESTACAR LA LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: El siguiente punto en el orden del día es la intervención de los grupos parlamentarios, en orden ascendente, para destacar la legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad,

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Tiene el uso de la palabra, hasta por dos minutos y medio, la diputada Lilia Aguilar Gil, del Partido del Trabajo.

Esta Presidencia saluda a los atletas y campeones de kickboxing: Erick Shay Hernández Zavala, Yanni Hazel Hernández Zavala, Hugo Zahir Giles Hernández, Ezequiel Alejandro Zavala Pérez, Valeska Barrera Espejel, Mayneli Barrera Espejel y Dania Desiree Barrera García, quienes vienen acompañados de su entrenador, Roberto Carlos Barrera Limas. Asimismo, saludamos a Grecia Alitzel Flores Lemus, campeona de la categoría en bikini wellness, invitados por la diputada Karla Almazán Burgos. Sean ustedes bienvenidas y bienvenidos a este recinto legislativo de la Cámara de Diputados.

La diputada Lilia Aguilar Gil: Con la venia de la asamblea. Decía Flora Tristán que el nivel de la civilización al que han llegado diversas sociedades humanas está en directa proporción de la independencia que han gozado las mujeres. Esta legislatura ha sido denominada la legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad.

Actualmente somos 255 mujeres y aquí hay ya compañeras diputadas transgénero y se incluido a todas aquellas personas con diversas discapacidades.

La pregunta es si eso es un logro de esta legislatura o de la clase política. Yo diría que no, que es un logro de las mujeres y de las personas de la diversidad que salen todos los días a trabajar y a ganarse la vida en este país, pero sobre todo hay que hacer un reconocimiento a las Madres Buscadoras, a las Mujeres de Rosa y a todas aquellas que frente a un sistema completamente que las callaba y no veía la violencia de género que existía en los 90, hoy día convirtieron a esta en la legislatura de la paridad.

Hay mucho por caminar y mucho por andar. Decía Eleanor Roosevelt que las mujeres con buen comportamiento rara vez hacen historia, por eso llámenos rebeldes, llámenos revolucionarias y seremos siempre impasibles.

Yo preguntaré a mi vicecoordinador, a Gerardo Fernández Noroña, cuál sería el tono de esta participación. Él me decía que había que mantener un tono institucional y no meterte más partidistas, pero han sido ustedes quien han abierto la balacera y por eso quiero hacer un pronunciamiento desde esta tribuna sobre el triunfo inminente de la doctora Claudia Sheinbaum, una mujer progresista, a la Presidencia de la República, una mujer preparada, congruente que hace justicia al movimiento feminista en este país.

Muchos ataques vendrán contra Claudia Sheinbaum, síntoma del machismo arraigado en un sistema, en un sistema masculino que a pesar de su fracaso no se quiere ir, pero se tendrá que ir. Ataques que están en relación a los estereotipos del sistema machista. Atacarán su calidad de hija, atacarán su calidad de exesposa, atacarán inclusive con injurias, siendo el único narcopresidente de este país Felipe Calderón, pero nunca podrán poner en duda su capacidad, que es la mujer más preparada.

Todo lo demás es pura violencia contra las virtudes de esta mujer, a la que estamos todos los de este movimiento orgullosos de llamar compañera, orgullosos de llamarla la próxima presidenta de México.

Quiero agradecer profundamente a mi bancada, a la bancada del Partido del Trabajo, por la oportunidad de participar en esta legislatura, a Ciudad Juárez por haberme hecho llegar a esta posición y a mi coordinador Alberto Anaya, al que sin ninguna duda le reconozco su liderazgo en el Partido del Trabajo. Tendremos mujer presidenta y esa mujer será una mujer feminista y progresista...

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Concluya, diputada.

La diputada Lilia Aguilar Gil:..la doctora Claudia Sheinbaum. Muchísimas gracias.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Tiene el uso de la palabra la diputada María Rosete, hasta por dos minutos y medio.

La diputada María de Jesús Rosete Sánchez: Con la venia de la Presidencia.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante.

La diputada María de Jesús Rosete Sánchez: El machismo y su violencia quebrantan las leyes, las mujeres las redactamos para transformarlas. Inicé mi participación diciéndole a mis compañeras diputadas de esta la legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad que les quiero, les abrazo y les reconozco por la lucha que cada una ha dado y siguen dando desde sus espacios.

Hemos sido la voz de las mujeres que nos han antecedido y que muchas veces fueron silenciadas en la lucha por la igualdad al margen de toda política institucional, de las que les fue negado su derecho a soñar.

Compañeras legisladoras, desafiamos estereotipos que nos fueron impuestos, irrumpimos el paradigma que cuestionaba nuestra participación en la vida democrática de México.

Nuestro paso por esta legislatura marca un antes y un después en el curso de la historia moderna de nuestra nación. Esta legislatura vio el resplandor violeta, legislamos para reconocer la violencia vicaria, la violencia obstétrica, promovimos la eliminación de la brecha salarial entre hombres y mujeres, decididamente alzamos la voz para decir ningún agresor al poder.

Nuestro trabajo estuvo inspirado por el anhelo de una sociedad más incluyente e igualitaria. Por ello, legislamos también en materia de diversidad sexual, nunca más otra mal llamada terapia de conversión.

Esta lucha es una lucha por la emancipación y la soberanía de nuestras vidas, por un México donde ser mujer no signifique ser menos, porque no podemos hablar de una democracia legítima sin mujeres y sin diversidad. Porque sin la igualdad no hay progreso. Porque las mujeres hemos desempeñado un papel fundamental en la transformación de México.

Tenemos claro que la lucha por nuestros derechos nos forjó. Hoy somos legisladoras con arraigo, identidad y un profundo amor por México.

Compañeras y compañeros, les invito a seguir trabajando en la construcción de un México de iguales. Que la dignidad sea nuestra bandera y el amor por nuestra sociedad la que nos motive a construir un mejor presente. Julieta Kirkwood decía: “las mujeres queremos democracia en el país, en la casa y en la cama”.

Quiero decirles a todos, a todas, a todas las legisladoras de esta LXV Legislatura que ha sido un honor coincidir con ustedes en esta vida. Gracias al PT y al profesor Alberto Anaya todo mi sincero reconocimiento. Les abrazo a todas, a todas con el corazón. Gracias, es cuanto.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Muchas gracias, diputada María Rosete.